

# CULMINO LA CELEBRACION DEL 10 DE OCTUBRE EN EL ACTO DE LA NUEVA VIA DE AGUA DULCE

Solemne misa en Palacio, en horas de la mañana. Después el Presidente Grau partió para inaugurar la ruta de Agua Dulce y revistar el gran desfile militar. Un resumen informativo



La inauguración oficial del ensanche de la calle Dolores, que ha sido prolongada hasta la Carretera Central—ramal de Oriente—por El Lucero, motivó ayer actos y festejos brillantísimos. El pueblo, especialmente los vecinos de las barriadas que atraviesa esa magnífica nueva arteria, demostraron al Presidente de la República su gratitud y su simpatía. Aparecen en las fotos el señor Osvaldo Pildorola, que hizo uso de la palabra a nombre de los vecinos; el doctor Ramón Grau San Martín pronunciando un discurso ante el micrófono, y el momento de cortar la cinta para dejar simbólicamente abierta al tránsito la avenida de Dolores

### ILUMINACION Y MITIN

El edificio del ministerio de Salubridad, que recientemente ha sido reparado y pintado interior y exteriormente, fué engalanado e iluminado con motivo de la conmemoración del 10 de octubre, actuando en esta labor el presidente de los auténticos sanitarios, señor Carlos Menéndez.

Anoche, en el Parque Finlay se celebró un mitin en el que hicieron

uso de la palabra el ministro, doctor Rivero Partagás y otros altos funcionarios del Ministerio, destacando la obra de Salubridad y Asistencia Social del Presidente doctor Grau San Martín, en su primer año de gobierno y señalando sus importantes proyecciones para el futuro.

## CÓMIDA Y AGASAJOS A LOS ENFERMOS

Con motivo de la fecha patriótica se ofrecieron comidas especiales en los hospitales a los enfermos y especialmente fueron agasajados los Veteranos de la Independencia que se encuentran enfermos en dichos establecimientos.

—O—

A las ocho y media de la mañana de ayer se celebró una solemne misa en la capilla de Palacio, situada en el segundo piso.

Ofició en esta sencilla ceremonia católica, el Reverendo Padre José Fernández Gayol, párroco de la Iglesia del Angel.

Se encontraban presentes en la capilla el señor Presidente de la República, doctor Ramón Grau San Martín y la Primera Dama, señora Paulina Alsina viuda de Grau; el Premier Félix Lancís con su esposa; el señor José Agüero y su esposa Polita Grau de Agüero; la señorita «Tata» Grau Alsina y su prometido el capitán Pablo Suárez y Aróstegui; doctor Francisco Grau Alsina, subsecretario de Agricultura y esposa; el subsecretario de Estado, señor Rafael González Muñoz y su esposa; el general Genovevo Pérez Dámara, Jefe del Estado Mayor del Ejército y esposa; el comodoro Aguila Ruiz; el coronel José Carreño Fiallo, Jefe de la Policía Nacional y esposa; el señor Ramón Grau Alsina; la doctora Nena Coll, el señor Manuel Serrano; el ministro de Hacienda, doctor Manuel Fernández Supervielle; el doctor Julián de Solórzano, secretario de la Presidencia y otras personas de la amistad de la familia del señor Presidente de la República.

Terminada la ceremonia religiosa el Jefe del Estado, con la Primera Dama, el Jefe del Ejército, de la Marina y de la Policía partieron hacia la glorieta que se levantó en el principio de la Avenida de Agua Dulce, que desde las ocho y media de la mañana estaba colmado de público, habiendo ya concurrido el Gabinete en pleno, miembros del Cuerpo Diplomático y Consular acreditado ante nuestro Gobierno; funcionarios de la Judicatura, educadores y los más altos oficiales libres del servicio pertenecientes al Ejército, la Marina de Guerra y la Policía, así como representaciones de diversas agrupaciones y asociaciones cívicas.

Toda la Avenida —más de un kilómetro— se encontraba totalmente llena de público entusiasta, que aplaudió calurosamente al doctor Grau cuando llegó a la tribuna de honor que ocupaba como Presidente de la República y como oficial revistador.

## LA REVISTA MILITAR

En su condición de Jefe Supremo de las Fuerzas Armadas, como se ha dicho, fungió de oficial revistador el señor Presidente de la República, doctor Ramón Grau San Martín. La Plana Mayor del Oficial Revistador estaba integrada por el general Genovevo Pérez Dámara, Jefe del Ejército; general de brigada, Adelardo Gómez Gómez; comodoro José Aguila Ruiz, Jefe de la Marina de Guerra; coronel José R. Carreño Fiallo, Jefe de la Policía Nacional; capitán de navío, Alberto Casanova y González; capitán de navío Pedro E. Pascual y Borges; capitán de navío Marcos A. Pérez Medina; coronel Pablo Cruz y Pérez; coronel Aristides Sosa de Quesada y el coronel Gabriel Arias y Guerra.

El Jefe de la Brigada Mixta que desfiló estuvo al mando del coronel Gregorio Querejeta y Valdés y su plana mayor integrada por altos oficiales. Desfiló también el Regimiento Siete de Artillería —La Cabaña— y la Banda de Música del Estado Mayor del Ejército, al mando del capitán Fernández Nodarse.

## LOS CADETES DE MANAGUA

Muchos aplausos recibieron del numeroso público los cadetes aspirantes a oficiales que toman el curso en la nueva Academia Militar de Managua. Al mando de dichos cadetes iba el teniente coronel Antonio Bilbatúa y Sanz, Director General de la Academia Militar. También desfilaron las fuerzas que tomarán parte en la «Marcha por la Ruta de la Invasión» que durará cerca de tres meses.

## INFANTERIA DE MARINA

Desfilan después frente a las tribunas un Regimiento de Infantería de Marina, al mando del capitán de navío Braulio Fernández y Hernández con su plana mayor; la Banda de Música de la Marina de Guerra; la Compañía de Cadetes de la Escuela Naval del Mariel; fuerzas de infantería de Marina y un batallón de Armas Auxiliares del referido Cuerpo naval.

Muchos aplausos cosecharon también los marinos y de manera especial los cadetes del Mariel.

## LA POLICIA NACIONAL

Marcialmente pasan en seguida las fuerzas de la Policía Nacional, fuerzas de infantería, al mando del coronel José M. Corvo y Lemus, con su plana mayor; la Banda de Música de la División Central; las fuerzas de infantería y un batallón de Armas Auxiliares del propio Cuerpo.

## REGIMIENTO NÚMERO SEIS

Seguidamente le toca en turno cruzar frente al Presidente de la República y su Gabinete en pleno al Regimiento Número Seis de Infantería de la Ciudad Militar de Columbia.

Lo manda el coronel Ruperto Cabrera, jefe de dicho Regimiento, que pasa con su plana mayor; la Banda de Música del Regimiento y tres batallones de infantería.

**REGIMIENTO SIETE DE ARTILLERIA**

El teniente coronel Cecilio Pérez Alfonso, manda el Séptimo Regimiento de Artillería de La Cabaña. Lo acompaña su plana mayor integrada por los altos oficiales de esa unidad; la Banda de Música y tres batallones de Artillería de Costa.

**SERVICIO MILITAR DE EMERGENCIA**

Manda este Regimiento el teniente coronel Oscar Díaz y Martínez. Cruza esta unidad militar con su plana mayor, la Banda de Música del Regimiento Número Ocho «Rius Rivera»; un batallón de infantería integrado por dos compañías del Regimiento Número Cuatro, «Plácido», y dos del Número Ocho y un batallón de infantería del puesto «General Adolfo del Castillo», ubicado en Managua.

**EL REGIMIENTO MIXTO**

Al mando del Regimiento Mixto, con su plana mayor va el coronel Enrique Hernández Nardo

Sigue a la plana mayor un batallón de Armas Auxiliares, integrado por dos compañías del Regimiento Número Seis de Infantería y una del Regimiento Siete de Artillería.

Un batallón integrado por la Batería de Artillería de Montaña del Sexto Regimiento; por la Batería de Montaña del Séptimo Regimiento «Máximo Gómez», y por la Batería Ligera de este último mando.

El Tercio Táctico de Caballería del Regimiento Seis.

Y por último, al mando del comandante Lázaro Landeira, desfila el Batallón Mecanizado, con la plana mayor del batallón, la primera y la segunda compañías mecanizadas.

Con estas fuerzas dió fin al que fué uno de los más brillantes desfiles militares de estos últimos tiempos.

**OTROS DETALLES**

Las fuerzas anteriormente citadas concurrieron con uniformes de campaña y sus armas correspondientes en el lugar de formación a las ocho y media de la mañana.

A la formación de las fuerzas precedió, desfilando a la cabeza de la Brigada Mixta, un pelotón de motocicletas de la División Central de la Policía Nacional.

La Banda de Música del Estado Mayor del Ejército, después que desfiló, y una vez que rebasó la Glorieta Presidencial, se situó convenientemente dando frente a la misma, donde continuó ejecutando sus marchas marciales durante todo el desfile.

Aviones de las Fuerzas Armadas volaron a conveniente altura por sobre las tribunas, atronando con el ruido de sus motores el espacio abierto por donde desfilaron las fuerzas de la Brigada Mixta

Para atender a los casos de urgencia se situaron ambulancias dotadas de personal facultativo suficiente. Estas ambulancias fueron colocadas en Concha y Marina, de la Policía Nacional; en San Indalecio y Avenida de Agua Dulce, la de la Marina de Guerra y en San Julio entre Buenos Aires y la Avenida de Agua Dulce, la ambulancia del Sexto Regimiento.

**COMISION DE RECIBO**

Para recibir y situar en la Glorieta a los invitados, se designaron los siguientes oficiales:

Teniente coronal Federico León Blanco; comandante Francisco de P. P. J. de Arce y Araus y el comandante León E. Dedio y García, por el Ejército.

El teniente coronel Luis Morales y Patiño por la Marina de Guerra y el comandante Fabio Ruiz y Rojas por la Policía Nacional.

Por último desfiló frente al señor Presidente todo el material rodante del ministerio de Obras Públicas.

Inmediatamente después el Presidente, instado reiteradamente por el enorme público que presenció el desfile —cerca de veinte mil personas— pronunció unas breves palabras.

**GRAU SE DIRIGE AL PUEBLO**

Dijo el Jefe del Estado que este Diez de Octubre era para él día de enorme y sincero júbilo, porque la obra hasta estos momentos realizada por su Gobierno era, en verdad, obra del pueblo y para el pueblo, de ese pueblo que allí se encontraba presente, ya que su Gobierno siempre sigue las orientaciones y las inspiraciones del pueblo.

Luego el doctor Grau se refirió al Ejército. Manifestó que éste era un Cuerpo al servicio de la ley y de los intereses permanentes de la Patria y en estos momentos la mejor garantía de todos los ciudadanos. Porque el pueblo era el Ejército y el Ejército está integrado por el pueblo

Tuvo frases, seguidamente, para el desfile de obreros del Departamento de Obras Públicas. «Tras el Ejército, tras los componentes de las demás Fuerzas Armadas de la nación, marchan los trabajadores, hombres que realizan positiva obra constructiva». Agregando que todos aquellos hombres de trabajo, sus implementos y muchos más que no habían pasado en el desfile, estaban y seguirían estando al servicio de la comunidad para realizar con ellos obra constructiva y beneficiosa para la nación toda.

Por último, el doctor Grau manifestó que soldados, obreros, hombres de dinero y el Gobierno todo, unidos convenientemente con la sola idea del bien público, tenían la obligación de laborar por Cuba, por necesidad y de manera especial por amor a la Patria común.

Al terminar sus palabras el Presidente Grau fué objeto de una gran ovación que escuchó visiblemente emocionado.

**LAS OBRAS DE AGUA DULCE**  
Con gran trabajo el Presidente y

su comitiva logró al fin abandonar la Glorieta, tomar el automóvil y dirigirse a inaugurar la Avenida de Dolores, obras que fueron terminadas a las doce de la noche del Diez de Octubre por el ministro de Obras Públicas y ante la presencia del Jefe del Estado.

En ese lugar había cerca de diez mil personas y gran parte del pueblo que se encontraba frente a la Glorieta, se dirigió a la Avenida de Dolores a pie.

*DM Oct 11/45*

